

Remuneraciones reales acumulan a abril la mayor alza interanual en casi un año

Viernes, 07 de Junio de 2019 - Id nota:856380

Medio : El Mercurio
 Sección : Economía y Negocios
 Valor publicitario estimado : \$3144180.-
 Página : B3
 Tamaño : 29 x 12

[Ver completa en la web](#)

Subieron 2,6% en doce meses:

Remuneraciones reales acumulan a abril la mayor alza interanual en casi un año

L. CASTAÑEDA

El índice de remuneraciones nominales registró un alza de 0,6% en abril, respecto al mes anterior, con un incremento real de 0,4% al descontar la inflación, según cifras del INE.

En doce meses, los salarios reales presentan un aumento de 2,6% en abril. Este es el mayor incremento interanual desde mayo del año pasado, cuando subían 2,9% (ver infografía).

A su vez, el índice nominal

acumula en doce meses un avance de 5,1%.

Al respecto, el economista del Grupo de Política Monetaria (GPM) Guillermo Le Fort señala que se ve un elemento positivo no solo por las remuneraciones y el empleo, sino también porque "el crecimiento de la masa salarial ha ido de menos a más en el curso de este año".

Entre el aumento del empleo y de los salarios la suma supera el 3%, bastante más de lo que ha crecido el PIB hasta ahora, lo

que, en opinión de Le Fort, muestra fuerzas subyacentes algo más expansivas que la decepción general reinante.

Agrega de que asentarse estos datos, podrían tener efecto positivo en el consumo de bienes no durables.

Con una variación nominal de 6,3%, las empresas medianas presentan las mayores alzas interanuales, seguidas por las empresas pequeñas, con 5,6%, y grandes empresas, con 4,6%.

En doce meses, las horas totales por trabajador disminuyeron 0,9%, mientras que las horas ordinarias se redujeron en 0,8% y las extraordinarias en un 5,5%.

Comercio e industria lideran aumentos

En su informe, el INE precisa que comercio fue el sector que más aportó en la variación interanual de las remuneraciones, donde los grupos ocupaciona-

Índice de remuneraciones | Variación en 12 meses



Fuente INE

*Cifras provisionales

2018

2019

EL MERCURIO

les con mayor incidencia fueron directivos y gerentes, trabajadores de apoyo administrativo, vendedores y profesionales. La industria manufacturera ocupó el segundo lugar e influyeron

grupos ocupacionales como operarios manuales, directivos y gerentes y técnicos. En tercer lugar está la construcción, explicado por operarios manuales, profesionales y técnicos.